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Stadt Bitterfeld-Wolfen 

Rathausplatz 1 

06766 Bitterfeld-Wolfen 

 

Sitzungsniederschrift 

 

 

Der Ortschaftsrat Greppin führte seine 6. öffentliche/nicht öffentliche Sitzung am Montag, dem 

16.02.2015, in Bitterfeld-Wolfen, Ortsteil Greppin, Mehrzweckgebäude, Schrebergartenstraße 10, 

Veteranenclub, von 18:00 Uhr bis 21:20 Uhr, durch. 

 

 

Teilnehmerliste 

 

 

stimmberechtigt: 

 

Vorsitz 

 
Mirko Claus  

Mitglied 

 
Christa Blath  

Klaus-Dieter Kohlmann  

Mike Müller  

Olaf Plötz  

Mitarbeiter der Verwaltung 

 
Regina Elze  

Mario Schulze  

Gäste 

 
Eger-Wölpert  

Stefan Konicki  

Liesche  

Norbert Rückriemen  

Joachim Sabiniarz  

Madeleine Schunke  

 

 

abwesend: 

Vorsitz 

 
Joachim Schunke  

Mitglied 

 
Norbert Bartsch  

Britta Reichelt  

 

 

Die Mitglieder waren durch Einladung auf Montag, den 16.02.2015, unter Mitteilung der 

Tagesordnung geladen worden. 

Zeit, Ort und Tagesordnung der Sitzung waren öffentlich bekanntgegeben worden. 
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Bestätigte Tagesordnung: 

 

 

1    Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und 

der Beschlussfähigkeit 

 

  

   

2    Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 

 
  

   

3    Genehmigung von Niederschriften 

 
  

   

3.1    Genehmigung der Niederschrift der Sitzung des Ortschaftsrates vom 01.12.14 

 
  

   

3.2    Genehmigung der Niederschrift der Sitzung des Ortschaftsrates vom 12.01.15 

 
  

   

4    Stadtentwicklungskonzept 2015-2025 der Stadt Bitterfeld-Wolfen (STEK) 

BE: Mitarbeiter der Stadtentwicklungsgesellschaft Bitterfeld-Wolfen mbH 
Beschlussantrag 

237-2014  

5    Vertragsangelegenheit, Übergang der Betreibung des Tiergeheges Greppin und 

1. Änderung des Mietvertrages 

BE: GB Stadtentwicklung und Bauwesen 

Beschlussantrag 

006-2015  

6    Bericht des Ortsbürgermeisters zur Ausführung gefasster Beschlüsse und 

aktuelle Mitteilungen aus Dienstberatungen mit der Oberbürgermeisterin 

 

  

   

7    Brauchtumsmittel 

 
  

   

8    Anregungen und Anfragen durch die Mitglieder des Ortschaftsrates 

 
  

   

9    Einwohnerfragestunde für die in der Ortschaft wohnenden Einwohner/innen der 

Stadt 

 

  

   

10    Informationen zum Grünflächenmanagement im Ortsteil Greppin 

BE: GB Stadtentwicklung und Bauwesen 
  

   

11    Projekt "Essbare Stadt" 

BE: Herr Claus, Mitglied Ortschaftsrat Greppin 
  

   

12    Aktuelle Informationen zur Vorbereitung der Feierlichkeiten "625 Jahre 

Greppin" 

BE: Herr Sabiniarz, Vertreter vom "Greppiner Heimatverein e.V." 

  

   

13    Schließung des öffentlichen Teils 

 
  

   

 

 

 

 



 - 3 - 

 

zu 1  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 

Einladung und der Beschlussfähigkeit 

  

 

 

 Der stellvertretende Ortsbürgermeister eröffnet die Sitzung und begrüßt 

alle Anwesenden. Er stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einladung sowie die 

Beschlussfähigkeit mit 5 Ortschaftsräten fest.     

 

 

 

zu 2  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung 

  

 

 

 Da einige Ortschaftsratsmitglieder aus terminlichen Gründen die Sitzung 

eher verlassen müssen, werden die BA Nr. 237-2014 und BA 006-2015 

vorgezogen. Außerdem wird ein neuer TOP bzgl. der Brauchtumsmittel mit 

in die Tagesordnung aufgenommen. 

 

Herr Claus lässt über die geänderte Tagesordnung abstimmen. 

     

einstimmig beschlossen 

 

Ja 5  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 3  Genehmigung von Niederschriften   

       

zu 3.1  Genehmigung der Niederschrift der Sitzung des Ortschaftsrates vom 

01.12.14 

  

 

 

 Die Niederschrift wird mehrheitlich bestätigt. 

     

mehrheitlich beschlossen 

 

Ja 4  Nein 0  

Enthaltung 1   

zu 3.2  Genehmigung der Niederschrift der Sitzung des Ortschaftsrates vom 

12.01.15 

  

 

 

 Die Niederschrift wird mehrheitlich bestätigt. 

     

mehrheitlich beschlossen 

 

Ja 4  Nein 0  

Enthaltung 1   

zu 4  Stadtentwicklungskonzept 2015-2025 der Stadt Bitterfeld-Wolfen 

(STEK) 

BE: Mitarbeiter der Stadtentwicklungsgesellschaft Bitterfeld-Wolfen mbH  

Beschlussantrag 

237-2014 

  

Frau Elze und Frau Eger-Wölpert erläutern kurz den Beschlussantrag. 

 

Herr Müller bemängelt, dass es an Wohnraum fehlt, die jungen Leute 

ziehen daher weg. 

 

Herr Rückriemen erläutert, dass es Interessenten gab, aber diese springen 

ab.  

 

Herr Claus sagt, dass man die Familien nicht ausgrenzen darf. Man sollte 

nicht nur an die Senioren denken. Beides muss im Auge behalten werden. 

Das STEK muss auch Zukunftsvision sein. 

 

Frau Eger-Wölpert teilt mit, dass das 1. Konzept festgeschrieben wurde. 

Wenn Bauland vorhanden ist, kann dieses auch an Familien verkauft werden. 

Man sollte allerdings auch festhalten, dass Bitterfeld-Wolfen bis 2025 noch 

mal ca. 7.000 Einwohner verlieren wird. 

 

Der stellv. Ortsbürgermeister, Herr Claus, lässt nach längerer Diskussion 
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über den ersten Teil des STEK abstimmen. (Da der Rest noch fehlt) 

     

mehrheitlich empfohlen 

 

Ja 3  Nein 1  

Enthaltung 1   

zu 5  Vertragsangelegenheit, Übergang der Betreibung des Tiergeheges 

Greppin und 1. Änderung des Mietvertrages 

BE: GB Stadtentwicklung und Bauwesen  

Beschlussantrag 

006-2015 

  

Herr Schulze erläutert kurz den Beschlussantrag. 

 

Herr Müller findet, dass die letzten zwei Sätze zum Punkt 1.2 für ein Jahr 

zurückgesetzt werden sollten.  

 

Herr Claus ist der gleichen Meinung.   

 

Herr Claus erkundigt sich, warum vertraglich geregelt wurde, dass die 

Räumlichkeiten im Anglerheim nicht vermietet werden dürfen. 

 

Herr Schulze antwortet, dass diese Angelegenheiten vertraglich so geregelt 

werden. Wenn jemand die Räumlichkeiten des Anglerheimes für 

Feierlichkeiten nutzen möchte, kann ein „3-Zeiler“ an die Stadtverwaltung 

gerichtet werden, dann werden hierzu Ausnahmen gemacht. 

 

Der Ortschaftsrat stimmt einstimmig gegen die 1. Änderung des 

Mietvertrages ab.  

 

Danach lässt Herr Claus über den Betreiberwechsel im Tiergehege 

abstimmen. 

     

mit Änderungen empfohlen 

 

Ja 5  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 6  Bericht des Ortsbürgermeisters zur Ausführung gefasster Beschlüsse 

und aktuelle Mitteilungen aus Dienstberatungen mit der 

Oberbürgermeisterin 

  

 

 

 Herr Claus teilt mit, dass sich alle gefassten Beschlüsse in der Bearbeitung 

befinden. 

 

Weiter teilt er mit, dass das Problem in der Walther-Rathenau-Straße noch 

nicht behoben ist. Der Bitumen löst sich weiter ab. Dies sollte im März 

nochmal hinterfragt werden. 

 

Bezüglich der Umzäunung der Wasserwehr gibt es auch noch keine Lösung. 

     

 

 

zu 7  Brauchtumsmittel 

  

 

 

 Auf der Grundlage des Kosten- und Finanzierungsplanes und gemäß 

Antragsformular werden Mittel i.H.v. 5.000 € zur teilweisen finanziellen 

Förderung der Festwoche „625 Jahre Greppin“ vom 17. – 23.08.15 vom 

Greppiner Heimatverein e.V. aus Brauchtumsmitteln beantragt.  

 

Der Ortschaftsrat stimmt dem Antrag einstimmig zu.     

 

 

 

zu 8  Anregungen und Anfragen durch die Mitglieder des Ortschaftsrates 

  

 

 

 Frau Blath erklärt, dass in der Schule ein Fenstereinbau wegen der 

Rettungswege erfolgen soll. 
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Weiter teilt sie mit, dass das Nottelefon in der Turnhalle realisiert wurde. 

Frau Bauer wird ein Mobiltelefon zur Verfügung stellen. 

 

Herr Claus fragt nach, ob man auf der freien Fläche (ehemals Bereich 

Grundschultoiletten) Stellplätze für die Lehrer schaffen könnte. Damit würde 

die Straße nicht mehr so zugeparkt werden. (Von Anwohnern gewünscht).     

 

zu 9  Einwohnerfragestunde für die in der Ortschaft wohnenden 

Einwohner/innen der Stadt 

  

 

 

 Herr Mathias Liesche, wohnhaft im OT Greppin, Platz des Friedens 2 

bemängelt, dass das Bürgerinfoportal der Stadt Bitterfeld-Wolfen 

unvollständig ist, weil es nicht alle Niederschriften enthält.  

 

Weiterhin teilt er mit, dass Äste am Platz des Friedens herunterfallen. Die 

Kronen müssen unbedingt verschnitten werden. 

 

Herr Liesche erklärt, dass die Brandschutzanalyse im STEK durch einen 

externen Gutachter durchgeführt wird. Er möchte gern wissen, wie sich das 

mit dem Gutachter verhält und was mit dem Konzept geschieht, wenn dieses 

nach 2 Jahren nicht fortgeschrieben wird.     

 

 

 

zu 10  Informationen zum Grünflächenmanagement im Ortsteil Greppin 

BE: GB Stadtentwicklung und Bauwesen  
 

 

  

Herr Schulze erklärt, dass alle Mitarbeiter bemüht sind, die Schwachstellen 

zu beseitigen. Es gab eine 2-jährige Ausschreibungspflicht bzgl. der 

Grünflächenpflege. 

 

Herr Claus berichtet, dass er in der MZ einen Artikel gelesen hat, indem 

wegen des Haushaltes die Landschaftspflege weiter gekürzt werden soll. 

Einige Flächen die von der Firma TOKO betreut werden, würden jetzt schon 

öfters nicht ausreichend gepflegt. 

 

Herr Schulze sagt, dass die Firmen nur Geld für die durchgeführten 

Pflegegänge bekommen. 

 

Herr Claus möchte gern wissen, was im Pflegevertrag steht bzw. in 

welchem Umfang die Flächen gepflegt werden müssen. 

 

Weiter möchte er erfahren, wer für die Pflege der Fläche in der Auenstraße 

vor dem Kleingartenverein zuständig ist. 

 

Er lobt die Mitarbeiter des Eigenbetriebes Stadthof. Diese erledigen ihre 

Arbeit schnell und zufriedenstellend.      

 

 

 

zu 11  Projekt "Essbare Stadt" 

BE: Herr Claus, Mitglied Ortschaftsrat Greppin  
 

 

  

Herr Claus stellt das Projekt anhand einer Präsentation vor. Diese wird als 

Anlage zur Niederschrift beigefügt. 

     

 

 

zu 12  Aktuelle Informationen zur Vorbereitung der Feierlichkeiten "625 

Jahre Greppin" 
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BE: Herr Sabiniarz, Vertreter vom "Greppiner Heimatverein e.V."  

  

Herr Sabiniarz berichtet ausführlich über den Stand bezüglich der 

Vorbereitungen der Feierlichkeiten „625 Jahre Greppin“. 

 

Die Bronzeglocke soll vom Taubenkot befreit werden. Hierzu sollen 

Fördermittel über den Landkreis beantragt werden, die dann an die 

Kirchengemeinde übergeleitet werden. 

 

Außerdem muss wegen der Banner eine Sondergenehmigung beantragt 

werden, da diese größer als 1m² sind. 

 

Eine weitere Aufstellmöglichkeit der Banner ist im Bereich der 

Bahnhofstraße am Bahnhof gegeben.      

 

 

 

zu 13  Schließung des öffentlichen Teils 

  

 

 

 Der stellvertretende Ortsbürgermeister schließt um 21.20 Uhr den 

öffentlichen Teil der Sitzung.     

 

 

 

 

 

 

 

gez. 

Mirko Claus 

Stellv. Ortsbürgermeister 

 

 

gez. 

Janine Zeyda 

Protokollantin 

 

 


